



Pressemitteilung

Zwei staatlich anerkannte Musikschulen im Salzlandkreis

Am 16. November 2009 erhielten die ersten Musikschulen im Land Sachsen-Anhalt ihr Zertifikat nach erfolgreichem Abschluss des Qualitätsmanagement-Prozesses, unter ihnen die Kreismusikschule Salzlandkreis und die Musikschule Bernburg e. V.

Über ein Jahr arbeitete zuvor ein Steuerungsteam aus Leitungspersonal, Verwaltungsangestellten und Lehrkräften der beiden Musikschulen an der Verwirklichung des Vorhabens, dabei unterstützt von Herrn Uwe Raschen, einem durch den Verband Deutscher Musikschulen benannten Betreuer, der den Kollegen stets mit Rat und Tat zur Seite stand und die Einhaltung der notwendigen Arbeitsschritte überwachte.

Nach einem Modell der Europäischen Gesellschaft für Qualitätsmanagement, das vom Fachverband speziell auf die Belange der Musikschulen übertragen worden ist, bildet eine Selbsteinschätzung durch das Steuerungsteam nach vorgegebenen Kriterien den Kern des Qualitätsmanagements. Zahlreiche Merkmale guter Musikschularbeit ermöglichen danach eine Einstufung in ein konkretes Qualitätsstadium.

Das Steuerungsteam entwickelte im Laufe seiner Arbeit ganz konkrete Verbesserungsvorschläge für die Musikschule in den Folgejahren. Darin enthalten sind unter anderem betriebsinterne organisatorische Verbesserungen, Fragen der Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation sowie Maßnahmen und gemeinsame Veranstaltungen, die das Zusammenwachsen der Standorte der Kreismusikschule fördern.

Eng verbunden mit dem erworbenen Zertifikat war der Erwerb des Titels „Staatlich anerkannte Musikschule im Land Sachsen-Anhalt“. Auf der Grundlage des Gesetzes zur Förderung der Musikschulen im Land Sachsen-Anhalt haben alle Musikschulen, die die Kriterien einer qualitätsorientierten Musikschule erfüllen, die Möglichkeit, einen solchen Titel zu erlangen. Voraussetzung ist die erfolgreiche Teilnahme am Qualitätsmanagement.

Während einer Festveranstaltung im Gesellschaftshaus Magdeburg konnte Landrat Ulrich Gerstner die Urkunden zur staatlichen Anerkennung und das QsM-Zertifikat für die beiden Musikschulen im Salzlandkreis (Kreismusikschule und Musikschule Bernburg e. V.) aus den Händen des Kultusministers, Jan-Hendrik Olbertz, entgegennehmen.